

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2024



Tira utilidad de Pemex menor apreciación del peso a marzo

La menor apreciación de la moneda nacional en comparación con el primer cuarto del 2023 achicó la ganancia cambiaria de la petrolera y minó el rendimiento neto, que incluso habría sido negativo de no ser por el alivio fiscal del gobierno.

Se diluye la “magia” del peso fuerte para [Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#). De enero a marzo del 2024, la utilidad neta de la empresa estatal se contrajo 91.7% a 4,682 millones de pesos. Pesaron las menores ventas pero, sobre todo, una menor utilidad cambiaria, según reportó la empresa estatal el viernes pasado.

“Los principales factores que contribuyeron a esta variación fueron: I) la disminución en las ventas totales; II) una disminución en el rendimiento en cambios; III) un incremento en el costo de ventas; compensado con IV) una disminución en el deterioro de activos fijos; y V) una disminución en los impuestos y derechos” explicó la empresa en su reporte trimestral.

En mayor o menor medida, las variaciones del [tipo de cambio](#) peso-dólar impactan el rendimiento neto de la empresa estatal debido a la exposición que tienen sus costos financieros al dólar estadounidense.

Durante el primer trimestre del año, una menor apreciación del peso respecto de la registrada en el mismo período del 2023 **achicó la utilidad cambiaria** de la estatal, lo que fue el principal factor de deterioro de su resultado neto.

La utilidad en cambios se redujo 73.4% a 33,388 millones de pesos, lo que llevó a que el saldo positivo de sus gastos financieros (costos o ingresos financieros más costos o ingresos en instrumentos derivados más la utilidad o pérdida en cambios) cayera de 93,565 millones a apenas 154 millones de pesos.

El tipo de cambio pasó de 16.9220 pesos por dólar al 31 de diciembre de 2023, a 16.6780 pesos por dólar al 31 de marzo de 2024, lo que representa que una ganancia de 1.4% para la moneda nacional.

Pero en el período análogo de un año antes, el tipo de cambio pasó de 19.4143 pesos por dólar a 18.1052 pesos por dólar, con lo que la ganancia del peso fue de 6.7 por ciento.

En el pasado, Pemex ha explicado que los rendimientos en cambios se consideran una partida virtual, “ya que en su mayoría no representa entradas ni salidas de efectivo”.

En tanto, las ventas de la empresa tuvieron una leve caída de 3% a 405,898 millones de pesos, producto de menores precios del crudo y productos petrolíferos. Mientras que los costos totales cayeron 4.2% a 329,831 millones de pesos.

Por el efecto de la menor ganancia cambiaria, el **rendimiento antes de impuestos** y derechos de la petrolera cayó 71.6% a 36,551 millones de pesos.

Luego, el pago de impuestos y derechos de la empresa cayó 55.6% a 31,869 millones de pesos, debido a la condonación del pago del [Derecho de Utilidad Compartida](#) de la empresa correspondiente a enero y a la reducción de la tasa del **DUC** a 30% para este 2024 (versus 40% del 2023).

Después de aplicar la carga fiscal, la utilidad neta de Pemex quedó en 4,682 millones de pesos. Dada la reducción de la utilidad cambiaria, sin los beneficios fiscales, el resultado neto de la empresa habría sido negativo.

Por otro lado, la estatal consiguió reducir su abultada deuda financiera 4.3% a 101,499 millones de dólares. El débito fue así 11.8% inferior respecto de su pico de junio del 2021, pero es solo 4% inferior frente al nivel con el que cerró el sexenio pasado. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2024

2 Canadá autoriza extradición de Eduardo León Trauwitz, general ligado al huachicol en México

Eduardo León Trauwitz, era el responsable de la seguridad de Petróleos Mexicanos, durante el sexenio pasado y fue además subdirector de Salvaguarda Estratégica de Pemex y también jefe de escoltas de Enrique Peña Nieto.

La **Fiscalía General de México (FGR)** dio a conocer que fue autorizada la extradición desde Canadá del general **Eduardo León Trauwitz**, ex Subdirector de Salvaguarda Estratégica (SSE) de Pemex y a quien [el Gobierno federal acusa de ser uno de los principales responsables de facilitar el robo de hidrocarburos](#) desde la paraestatal.

De acuerdo la FGR, fue la Corte Suprema de la Provincia de Columbia Británica, en Vancouver, Canadá, quien concedió al Gobierno de México la extradición del General brigadier de Estado Mayor requerido por su probable responsabilidad en los delitos de **delincuencia organizada** en materia de hidrocarburos y sustracción ilícita de hidrocarburos.

En este contexto, la Fiscalía General recordó que en mayo de 2019, el Juez de Control en el Estado de México, con residencia en Almoloya de Juárez (Altiplano), emitió [orden de aprehensión en contra de esta persona](#) por los delitos referidos, por lo que, en octubre de 2020, a petición del Departamento de Justicia de Canadá, la FGR presentó la petición formal de extradición.

Tras ser detenido con fines de extradición, y de audiencias en las cuales las partes ofrecieron y desahogaron pruebas, la Jueza determinó procedente la extradición de **Eduardo León Trauwitz**, y señaló que el reclamado cuenta con 30 días para apelar dicha resolución.

Asimismo, se destacó que [Eduardo León Trauwitz, era el responsable de la seguridad de Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#), durante el sexenio pasado y fue además subdirector de Salvaguarda Estratégica de Pemex y también jefe de escoltas de Enrique Peña Nieto cuando fue gobernador del Estado de México, de 2005 a 2011; su carrera en la función pública inició desde el gobierno de Vicente Fox y Felipe Calderón.

En este sentido, se le relaciona presuntamente con la protección que daba a **organizaciones delictivas de huachicoleros**, y que se tradujeron en pérdidas millonarias durante el sexenio pasado. El Economista

La Corte declara constitucional la reforma a la Ley de Hidrocarburos

Contrario a lo solicitado por la minoría parlamentaria de la Cámara de Senadores, el máximo tribunal constitucional del país resolvió que los cambios no violan la Constitución.

Por considerar que no se violan los derechos de los particulares, el pleno de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)** declaró la validez de diversas disposiciones de [la Ley de Hidrocarburos](#), publicada en el **Diario Oficial de la Federación** el 4 de mayo del 2021.

Bajo la ponencia de Alberto Pérez Dayán y por mayoría de votos, al resolver la acción de inconstitucionalidad 91/2021 promovida por senadores de la oposición el máximo tribunal constitucional del país determinó que son válidos los artículos 51, fracción III; 53, párrafo segundo; 57 y 59 bis, así como los artículos Cuarto y Sexto transitorios de la norma secundaria referida.

Los senadores del PAN, PRI, MC y PRD pidieron en su recurso jurisdiccional declarar la invalidez de dichos artículos arguyendo que transgreden el principio de libre competencia y concurrencia.

Pérez Dayán explicó que para el análisis del asunto en estudio realizó un preámbulo del régimen incorporado en la reforma constitucional que modificó la manera en la que [Pemex participa en el mercado de hidrocarburos](#), principalmente el modelo que reconoce la participación de terceros en lo que se denomina cadena de valor de los hidrocarburos; es decir, en actos posteriores a exploración y extracción de petróleo y de los demás hidrocarburos.

“Respecto del concepto de invalidez dirigido a que el Sexto transitorio que prevé que la revocación es violatorio de lo previsto en el 28 de la Constitución se propone estimarlo infundado pues, contrario a lo argumentado, la disposición no implica una amenaza para los actuales participantes en el mercado ni tampoco una barrera de entrada para los posibles interesados”, afirmó.

Las reglas que establecen la figura de la revocación, agregó, observan los principios de legalidad y seguridad jurídica porque que el sistema normativo que señala las condiciones de ésta permite que los permisionarios conozcan las causas por las cuales la Secretaría o la Comisión pueden revocarles su autorización, lo que implica que no existe inseguridad jurídica respecto a [las reglas que los permisionarios deben cumplir](#).

“Esto no permite pensar que la norma es retroactiva, sino que eventualmente en un procedimiento la autoridad podría caer en el vicio de retroactividad lo cual es un tema de legalidad y no de constitucionalidad”, precisó. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2024

3

Utilidad de CFE cayó 94.2% en el primer cuarto del año

Durante el primer trimestre del 2024 la utilidad neta de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se redujo 94.2% a 1,869 millones de pesos, reportó la empresa este viernes al público inversionista.

Durante el primer trimestre del 2024 la utilidad neta de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se redujo 94.2% a 1,869 millones de pesos, reportó la empresa este viernes al público inversionista.

El resultado fue el más débil reportado por la empresa para un primer trimestre del año, después la pérdida de 32,901 millones de pesos de en enero-marzo del 2021. A pesar de ello, la empresa hiló tres años con un balance positivo en períodos comparables.

La contracción de las ganancias se dio a pesar de que las ventas de la estatal eléctrica tuvieron una caída marginal de 0.7% a 147,50 millones de pesos y de que el costo de ventas cayó 7.3% a 111,976 millones de pesos.

Por esa dinámica, la utilidad de operación de la empresa de hecho creció, de 25,715 millones a 30,208 millones de pesos. Sin embargo, el deterioro de resultados vino con los gastos financieros que ascendieron a casi 19,500 millones de pesos en contraste con los ingresos financieros de más de 9,000 millones de pesos del año previo.

Estos gastos reflejaron una menor ganancia en cambios de la estatal debido a la menor apreciación del peso observada en el primer cuarto del año. El Economista



Desafíos energéticos en el norte de México impactan en la llegada de inversiones industriales

La región norponiente del país tuvo una disminución de 53% anual en la absorción de inversiones para la construcción de naves industriales durante el primer trimestre del 2024, de acuerdo con la plataforma Datoz.

La región norponiente del país tuvo una disminución de 53% anual en la absorción de inversiones para la construcción de naves industriales durante el primer trimestre del 2024, de acuerdo con la plataforma Datoz.

La región está compuesta por Ciudad Juárez, Chihuahua, Hermosillo, Mexicali, Nogales y Tijuana. En la presentación con medios del reporte, Johana Lara, analista inmobiliaria de Datoz, explicó que la falta de energía es uno de los factores de esa disminución en el sector, particularmente en Ciudad Juárez.

En entrevista con El Economista, Sergio Resendez, director de Colliers Monterrey, ahondó en el tema energético de los estados del norte, donde el desafío más crítico para el sector industrial radica en el suministro de energía, que ya experimenta un déficit debido al aumento significativo de la demanda, especialmente en los principales mercados industriales.

Este aumento también viene acompañado de crecimiento poblacional y residencial, situación que ha generado un déficit energético que los parques industriales están luchando por cubrir; al inicio del sexenio “teníamos reservas aproximadamente del 30%, lo cual era un tema un poco difícil de llevar, pero suficiente para el crecimiento que llevábamos; hoy estamos prácticamente con un 5% de disponibilidad”, señaló.

En el tema de la distribución eléctrica, explicó que la región enfrenta niveles muy bajos, “casi al borde del colapso”, basándose en las propias previsiones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que indican que este verano será crítico, debido a las altas temperaturas que traen consigo un incremento en el uso extensivo de aires acondicionados.

Adelantó que es probable que haya apagones, ya sean planificados o imprevistos, debido a que las redes de distribución y transmisión de energía probablemente se verán sobrecargadas; entonces para evitar un colapso total del sistema y proteger tanto a los habitantes como a las instalaciones eléctricas de las empresas, es posible que se deba interrumpir el suministro de energía en ciertas áreas.

Principalmente, esto afectará a estados como Chihuahua, Baja California, Sonora, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

El norte del país enfrenta un retraso de al menos dos o tres años en infraestructura eléctrica para distribuir la energía que se tiene en alta tensión, conforme a la demanda de la industria y los habitantes de las ciudades, acotó Resendez.

El problema no radica en la generación de energía, sino en la eficiencia de las redes para manejarla. El Economista

30 de abril de 2024

4

Arabia Saudita quiere conseguir litio para sus vehículos eléctricos

El litio es un mineral muy importante que forma parte de una parte muy importante de la cadena de suministro, especialmente para las baterías.

Arabia Saudita se ha comprometido a abastecerse de litio en el extranjero para producir baterías de vehículos eléctricos e invertir en este sector, dijo un ministro el domingo a Reuters, señalando que los intentos de garantizar el suministro nacional se encuentran en una fase temprana.

Arabia Saudita, cuya economía ha dependido durante décadas del petróleo, ha gastado miles de millones de dólares en tratar de convertirse en un centro de fabricación de vehículos eléctricos como parte de los intentos del príncipe heredero Mohammed Bin Salman de diversificar la economía.

“El litio es un mineral muy importante que forma parte de una parte muy importante de la cadena de suministro, especialmente para las baterías”, dijo el ministro de Industria y Recursos Minerales Bandar Alkhorayef a Reuters.

“No me imagino que podamos vivir sin él”, destacó al margen de la [reunión extraordinaria del Foro Económico Mundial](#) en Riad.

Riad ha comenzado a explorar la extracción de litio del agua de mar y de los vertidos salinos de los yacimientos petrolíferos del reino en cooperación con Aramco, pero aún no sabe si estas iniciativas tendrían éxito.

“Hay algunos indicios que son alentadores, pero tenemos que hacer más”, dijo Alkhorayef. “Para que algo sea económicamente viable hay dos cosas que debemos mirar: el tamaño de los yacimientos y la concentración. No tenemos pruebas suficientes para decir que tenemos el tamaño adecuado de depósitos y concentración”.

El año pasado, el **fondo soberano saudí** PIF y su empresa minera insignia, Ma'aden, formaron una empresa conjunta llamada Manara Minerals para invertir en activos mineros en el extranjero.

“Tengo plena confianza en que nuestras necesidades de recursos naturales serán satisfechas de un modo u otro”, afirmó Alkhorayef en respuesta a una pregunta sobre las inversiones internacionales en litio. “Ya sea a través de los productos que tenemos en el país o a través de importaciones”.

¿Chile?

La [embajada saudí en Santiago se puso en contacto con el Ministerio de Minería de Chile](#) para recibir a una delegación del país a finales de este año con el fin de analizar posibles inversiones en el sector minero, dijo la semana pasada Rodrigo Urquiza, responsable de asuntos internacionales de la cartera.

La ministra chilena de Minería, Aurora Williams, declinó el jueves ser más específica sobre qué metales podrían interesar a Riad.

Alkhorayef dijo que no tenía conocimiento de ninguna conversación con Chile sobre sus licencias de litio. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2024



Codelco iniciará exploración de litio en salar Pedernales en segundo semestre

Hasta ahora en Chile sólo se extrae litio desde el salar de Atacama, donde operan la firma local SQM y la estadounidense Albemarle, dentro de la estrategia nacional el gobierno también abrirá una veintena de salares a iniciativa privada.

La estatal chilena **Codelco** prevé iniciar los primeros trabajos para la [exploración de litio](#) en el salar de Pedernales en el segundo semestre de este año, dijo el lunes el presidente del directorio, **Máximo Pacheco** quien dijo durante la junta de accionistas que por ahora serán trabajos poco invasivos.

En Codelco ya tenemos programada la realización de algunos trabajos no invasivos para el segundo semestre 2024 para entender mejor el potencial del salar de Pedernales", señaló.

En el marco de su política nacional sobre [litio](#), que busca asegurar la participación estatal en la industria del mineral clave para baterías eléctricas, el gobierno del presidente **Gabriel Boric** designó a Codelco como responsable para lograr más control en salares que considera "estratégicos", como **Atacama** y **Maricunga**, a través de alianzas público-privadas.

En otros salares como Pedernales, en cambio, **Codelco** podrá establecer alianzas pero con flexibilidad en las estructuras de participación y control. Otra empresa estatal, **Enami**, también fue designada para este propósito en yacimientos menores y ya convocó a empresas para que exploren su proyecto de Salares Altoandinos.

Hasta ahora en **Chile** sólo se extrae litio desde el salar de Atacama, donde operan la firma local [SQM](#) y la estadounidense Albemarle. Dentro de la estrategia nacional el gobierno también abrirá una veintena de salares a iniciativa privada, a la que ya convocó a una primera etapa sobre manifestación de interés.

SQM y **Codelco** están negociando los detalles para asociarse en la extracción de litio en el salar de Atacama. El Economista

Le va a doler a tu cartera: Gasolinas no tendrán estímulos fiscales para el fin de quincena

Como cada semana, se publica en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la actualización de los precios de las gasolinas.

Si hay algo a lo que tememos los mexicanos es **al viernes de final de quincena**, cuando la única opción es comer lo que nos queda en el refri y desde luego, no salir en fin de semana para evitar gastos de más. Este viernes también se anuncia **cómo queda el precio de las gasolinas**, que podrían o no hacer llorar a tu bolsillo.

En el [Diario Oficial de la Federación \(DOF\)](#), como cada semana, se publicaron los precios de los combustibles para el periodo del 27 de abril al 3 de mayo.

La mala noticia para tu bolsillo en este fin de semana de quincena, es que **el Gobierno no dará estímulos fiscales al diésel**, además de disminuir el que aplica a la gasolina magna. En cuanto a la premium, se mantiene en ceros.

Para la gasolina magna hay un estímulo fiscal de 0.70 pesos por litro.

Los precios de la gasolina para la próxima semana quedan así: la gasolina magna costará 23.6 pesos el litro; el diésel 24.6 pesos por litro y la premium 25.6 pesos por litro.

¿Qué es el estímulo fiscal a las gasolinas?

El Gobierno explica que el [IEPS](#) es el impuesto que se debe pagar por la enajenación e importación de productos como la gasolina, el diésel, las bebidas alcohólicas, el tabaco, los refrescos y la comida chatarra.

En el caso de los combustibles, el IEPS se paga por cada litro de gasolina que compras. Cada semana, la autoridad hacendaria actualiza este estímulo con base en el tipo de cambio (el peso mexicano), la referencia internacional y los costos logísticos.

Pemex importará más combustible ante altas demandas

Valero Energy espera que la **demandas de combustible crezca en México**, incluso con la emblemática [refinería de Dos Bocas a punto de aumentar la producción nacional](#) y pese a que la candidata presidencial favorita propone un cambio hacia energías renovables.

La filial mexicana de la refinería, con sede en Texas, ve la oportunidad de **exportar más combustible** al mercado nacional, ya que México no puede satisfacer la demanda solo con la capacidad de refinación local, de acuerdo con el máximo ejecutivo local de la empresa. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2024

6

Pemex y tema energético, fiel de la balanza en debate lleno de ataques

La candidata opositora Xóchitl Gálvez, con duros embates y cuestionamientos, aprieta a una evasiva Claudia Sheinbaum.

Culparse de actos de corrupción, polemizar por las pérdidas con Pemex y hacer resonancia para las candidaturas locales, de ciudades con amplio padrón electoral, como la Ciudad de México y Veracruz, **fueron las estrategias que aplicaron [los candidatos presidenciales en el segundo debate](#)** organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), en los [Estudios Churubusco](#).

El encuentro abrió con el tema de crecimiento económico, para lo cual [Xóchitl Gálvez](#) (PAN, PRI, PRD) **se agarró de Pemex, pues durante la cuarta transformación ha costado 2 billones de pesos**, que –a su decir– se habrían usado “en 8 millones de viviendas, dándole 250 mil pesos a cada persona, Pemex es un robadero. **Vamos a hacer proyectos viables, vamos a aplicar austeridad de a de verás**”. Consideró que Sheinbaum es la “candidata del combustóleo”, por lo que ella ofrece “hacer de [Pemex](#) una empresa eficiente, no se va a privatizar, va a ser una empresa con un nuevo modelo de negocio...Tenemos que volver a las rondas para el tema petrolero y las subastas eléctricas”.

Justificó que sin el sector privado, no se podrían hacer los 100 parques industriales que promueve su rival. “Es decir, negocios sucios, con energías limpias”, replicó [Claudia Sheinbaum](#) (Morena, PT, PVEM).

Esta vez Sheinbaum sí atacó a la opositora, replicando la estrategia de colocarle apodos: “La candidata corrupta del PRIAN”, y el tema de la “priandilla” del cártel inmobiliario.

Dado que se le culpó de pérdida de empleos durante la pandemia de covid-19, la candidata oficialista replicó que **Xóchitl obtuvo 17 contratos cuando fue funcionaria**, y cada vez que puede “se sirve” del gobierno.

Como [había anticipado](#), la morenista defendió al gobierno al resaltar el control de la inflación, el aumento en empleos y salarios, la disminución de la pobreza e hizo campaña por la reforma de pensiones.

“Te crees neoliberal. Hablas de puros datos macroeconómicos, y la realidad es que a la gente no le alcanza”, replicó Gálvez.

En contraste, optó por romper la cuarta pared y se dirigió a la audiencia y lanzar una propuesta: “Todo el que gane menos de 15 mil pesos, no le vamos a cobrar impuestos”.

Dado que **Xóchitl presumió que ella sí electrificó a todos los pueblos indígenas cuando fue directora de la Comisión para los Pueblos Indígenas**, la morenista le recordó que en el caso Atenco, cuando querían comprar terrenos por cinco pesos, “guardó silencio”.

Gálvez también recordó que “ningún hombre me da instrucciones, me mando sola”, y lanzó un señalamiento directo contra Claudia y “la robadera de su exesposo Carlos Imaz”, cuando fue jefa delegacional en Tlalpan.

Replicó la estrategia que se usó en el debate capitalino, y **le sacó una botella con agua de Iztapalapa, que aseguró contiene heces fecales**.

“Sé que no va a voltear, no le importa. Ojalá te echas un traguito para que veas lo que toman en la ciudad”, lanzó.

La opositora también dio pie para criticar a [Rocío Nahle](#), aspirante de Morena en Veracruz, pues con 15% de la “robadera” que hizo con la [refinería de Dos Bocas](#), se habría potabilizado el agua.

[Jorge Álvarez Máynez](#), de MC, **resaltó que Nahle no cumplió con eliminar el IEPS**, algo que prometió cuando fue diputada, y **se pronunció por cancelar refinerías y termoeléctricas**.

Xóchitl colocó un último adjetivo para la puntera: “Narcocandidata. Me apena, pero pues ni modo, pertenece a ese partido”.

Al final, **Gálvez Ruiz repitió las preguntas que le hizo a Sheinbaum y que ésta no quiso responder**, sobre si “se robó una casa”, sobre las cuentas de su familia en **paraísos fiscales**, o sobre si actuará contra la presunta corrupción de los **hijos del Presidente** en la obra del [Tren Maya](#). La aspirante morenista se limitó a negarlo todo y a decir que “son mentiras de la corrupta”.

Los candidatos aprendieron de los errores que cometieron en el primer debate. **Sheinbaum Pardo procuró relajar el rostro y sonreír; Gálvez dejó la cara de enojo y desesperación**, se armó con tarjetas más grandes, para no perderse y procuró sonreír, y **Álvarez Máynez ya no mantuvo su sonrisa fingida permanentemente**. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2024



Pemex obtiene ligera ganancia pese a caída en producción de crudo; apoyo de Gobierno fue clave

La petrolera estatal registró un beneficio de 4 mil 700 millones de pesos frente a los 56 mil 700 millones de hace un año.

[Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) registró una **ligera ganancia** en el primer trimestre de 2024, a medida que el apoyo del Gobierno ayudó a apuntalar a la **endeudada compañía**.

La petrolera estatal registró un beneficio de 4 mil 700 millones de pesos frente a los 56 mil 700 millones de hace un año, informó la empresa este viernes. La [producción de crudo](#) y condensado cayó a 1,82 millones de barriles por día, frente a los 1,853 millones del mismo trimestre del año anterior.

Pemex es uno de los mayores desafíos que heredará el próximo presidente de México. **Recortar su carga de deuda —la mayor entre las petroleras del mundo—** es clave para impulsar la producción, ya que el dinero que podría invertirse en arreglar infraestructuras obsoletas se utiliza en cambio para cubrir pagos de intereses. La producción se ha reducido a menos de la mitad de lo que era hace dos décadas.

Al 31 de marzo, **la carga de deuda de la empresa ascendía a unos 101 mil 500 millones de dólares**, según un documento de la empresa. Los 4 mil millones de dólares en bonos en circulación de Pemex con vencimiento en 2027 subieron 0,4 centavos a alrededor de 94 centavos por dólar, a las 12 p.m. en Nueva York.

La administración del presidente saliente [Andrés Manuel López Obrador \(AMLO\)](#) prometió cubrir la mayoría de los vencimientos de este año. Durante el mandato actual, Pemex ha dependido de exenciones fiscales e inyecciones de efectivo del Gobierno, que ha destinado hasta 1,37 billones de pesos, o alrededor de **80 mil millones de dólares para apoyar a la petrolera**.

Deuda de Pemex, un desafío para el próximo presidente de México

Se espera que la candidata de Morena, [Claudia Sheinbaum](#), continúe en el camino del apoyo estatal a la compañía, aunque recientemente presentó un plan para que **Pemex cambie su enfoque hacia tecnologías más limpias**, incluyendo una inversión de hasta 13 mil 600 millones de dólares en nuevos proyectos renovables y al mismo tiempo construir más centrales eléctricas de gas.

Sheinbaum, exjefa de Gobierno de Ciudad México, también dijo que prevé que la petrolera refinance sus bonos antes de los próximos vencimientos en 2025, y que espera que la administración saliente deje un plan a largo plazo para **revertir el declive financiero de la compañía**.

Aun así, [refinanciar la deuda de Pemex](#) podría resultar un desafío. La carga de deuda de la compañía es tan grande que ha obstaculizado su acceso al mercado, y refinanciar los bonos podría resultar costoso dado que las tasas globales siguen siendo altas.

A principios de este año, Moody's Investors Service **rebajó la calificación de la empresa aún más en territorio especulativo** y mantuvo su perspectiva negativa, argumentando que el recorte de calificaciones reflejaba su suposición de un probable cambio en la voluntad del Gobierno de respaldar el servicio completo de la deuda de Pemex en los próximos años.

Por su parte, la candidata principal de la oposición, [Xóchitl Gálvez](#), que según encuestas recientes va detrás de Sheinbaum por casi 30 puntos porcentuales, ha dicho que Pemex debe perseguir un modelo como el de la brasileña [Petrobras](#): **vender activos para pagar deuda**.